
 

CONSELHO DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUN DO DE MANUTENÇÃO E 
DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO  DOS PROFISSIONAIS DA 

EDUCAÇÃO-CACS 

 

Ata da Reunião do Conselho de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e 1 

Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação – CACS/FUNDEB, 2 

de 20/12/2021. 3 

 4 

Às quatorze horas e trinta minutos, do dia vinte de dezembro do ano de dois mil e vinte e um, realizou-se a 172º 5 

reunião do Conselho de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da 6 

Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação – CACS/FUNDEB,  através de Vídeo 7 

Conferência na Plataforma Microsoft Teams, devido a adoção de medidas de caráter temporário e emergencial, de 8 

prevenção de contágio pelo COVID-19, sob a Presidência da Conselheira Katia Cristina Stocco Smole, 9 

representante do Conselho Estadual de Educação e com a presença virtual dos seguintes membros: Conselheiro 10 

Ricardo Frison Dorotea, Conselheiro Vitor Knobl Moneo, Conselheira Vivian Gomes dos Santos, Conselheira 11 

Priscila Cristina Paiero, representantes do Poder Executivo Estadual; Conselheira Zenaide Honório, representante 12 

da Confederação Nacional dos Trabalhadores em Educação (CNTE); Conselheiro Sandro Mastrobuono, 13 

representante de Pais de alunos da Educação Básica Pública; Conselheiro Rafael Mattar Machiaverni, representante 14 

das Organizações da Sociedade Civil; o Senhor Wander Pereira da Silva, Técnico da CGRH; o Senhor Thiago 15 

Soares, Técnico do DIEESE; a Senhora Eunice B. Machado Técnico da Secretaria de Orçamento e Gestão; o 16 

ouvinte Senhor Danilo Amaral e os Técnicos do Centro de Gestão do FUNDEB, Senhoras Ida Maria Penha Ribeiro 17 

e Amanda Ferreira da Silva. 18 
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Com a palavra a Senhora Presidente agradece a presença de todos, informa que a reunião será gravada, solicita a 19 

manifestação de todos os presentes via chat com nome e órgão ou entidade a qual representa, seguindo as normas 20 

no próprio Fundo para que haja reunião quando houver 1/3 dos conselheiros e passa a ler a pauta da reunião: 21 

1ª Leitura da Ata da Reunião 171º de 24/11/2021, 22 

2º Comunicados da Presidência,  23 

3º Expediente,  24 

4ª Ordem do dia; 25 

5ª Palavra aos Conselheiros; 26 

A Senhora Presidente passa a palavra a Senhora Amanda para a leitura da Ata da Reunião 171º do CACS FUNDEB 27 

realizada em 24/11/2021, e a seguir a Senhora Presidente solicita a todos os Conselheiros que se manifestem no 28 

chat  para o aprovo da Ata, seguindo a ordem do dia, a Senhora Katia inicia os Comunicados da Presidência:  29 

- Enfatiza que a presidência do Conselho do FUNDEB juntamente com os conselheiros está tomando algumas 30 

providências como a organização do Portal da SEDUC. 31 

- Acompanhamento do PL3.418/2021 que dispõe sobre a atualização da Lei nº 14.113, trazendo vários 32 

esclarecimentos sobre o FUNDEB. 33 

- Comenta da decisão OGE LAI – 477-2021 sobre a não obrigatoriedade da publicação das reuniões em respeito 34 

ao uso de imagem. 35 

- Fala do estudo da transmissão online das reuniões.  36 



 

CONSELHO DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUN DO DE MANUTENÇÃO E 
DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO  DOS PROFISSIONAIS DA 

EDUCAÇÃO-CACS 

 

- Informa que a partir de janeiro/2022 a Pauta da reunião estará disponibilizada no site da SEDUC  - 37 

www.educacao.sp.gov.br / Institucional / Estrutura / COFI / FUNDEB ou através do link 38 

http://www.educacao.sp.gov.br/cofi/a-coordenadoria/fundo-de-manutencao-e-desenvolvimento-da-educacao-39 

basica-e-de-valorizacao-dos-profissionais-da-educacao-fundeb/ 40 

 Comenta que as datas das reuniões de 2022 serão encaminhadas posteriormente e que no mês de fevereiro/2022 41 

teremos duas reuniões, a reunião de apresentação dos relatórios de encerramento do exercício 2021 e a reunião de 42 

análise dos documentos mensais. 43 

A Senhora Presidente abre a palavra aos conselheiros para possíveis questionamentos e em nada havendo, passa o 44 

item expediente, relatando que as reuniões de 2022 irão permanecer as quartas-feiras, mas solicita que os 45 

conselheiros encaminhem e-mail informando se há algum impedimento, propõe que as reuniões tenham 1h30 de 46 

duração, pede a manifestação dos conselheiros.  47 

Com a palavra a Conselheira Zenaide concorda com a proposta das reuniões passarem a ter de 1h30 de duração. 48 

O conselheiro Sandro também se manifesta em concordância na duração das reuniões e a constância das mesmas.  49 

A Presidente fala para a Conselheira Priscila que no mês de janeiro/2022 teremos uma única reunião. 50 

O conselheiro Rafael se manifesta em concordância a proposta da duração da reunião.  51 

O conselheiro Ricardo e a Conselheira Vivian se manifestaram em concordância via chat. 52 

A Senhora Presidente informa que entre as reuniões de janeiro e fevereiro/2022 em parceria com o vice Presidente 53 

entrarão em contato com os conselheiros para ouvi-los, com a proposta de montar uma programação adequada. 54 
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A Presidente informa que os dados são fechados contabilmente por volta do dia 20 de cada mês e que em razão da 55 

reunião estar sendo realizada no dia 20, que na próxima reunião poderemos apresentar retificações aos relatórios 56 

apresentados. 57 

A Senhora Presidente apresenta o relatório de inativos e pensionistas da SEDUC, mas antes retoma o acordo feito 58 

com TCE na utilização dos recursos do Fundo nas despesas com inativos, onde estabelece uma modulação na 59 

utilização dos recursos FUNDEB até 2024. Informa ainda que o valor repassado ao SPPREV não corresponde a 60 

totalidade das despesas, e sim ao complemento entre a Contribuição e as despesas. 61 

A Presidente solicita autorização a Conselheira Zenaide para apresentar o relatório dos inativos pensionistas 62 

deixando em aberto para os questionamentos que se fizerem necessários. Com a palavra Amanda passa a fazer a 63 

leitura do relatório com quantidade e valor das despesas com inativos / pensionistas, com dados fornecidos pelo 64 

SPPREV. A Conselheira Zenaide pergunta se o material será disponibilizado fora do CACS e a Presidente informa 65 

que será somente para os conselheiros.  66 

Dando continuidade à ordem do dia, foi apresentado o relatório de Aplicação dos Recursos FUNDEB. 67 

A Conselheira Zenaide pergunta se o valor do abono FUNDEB está na demonstração dos gasto de novembro, a 68 

Senhora Presidente informa que no percentual nas despesas de novembro/2021 não consta a previsão com o Abono 69 

FUNDEB, mas que na reunião em janeiro/2022 quando serão apresentados dados de dezembro/2021, teremos a 70 

demonstração anual do limite constitucional atingido com a contabilização do Abono FUNDEB. 71 

Com a palavra a Senhora Amanda apresenta o relatório contábil extraído do sistema SIAFEM / SIGEO do mês de 72 

novembro/2021 das despesas cobertas com recursos FUNDEB. 73 



 

CONSELHO DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUN DO DE MANUTENÇÃO E 
DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO  DOS PROFISSIONAIS DA 

EDUCAÇÃO-CACS 

 

A Senhora Presidente reforça que se houver retificação nos valores serão apresentados na próxima reunião, 74 

apresenta o extrato Bancário da receita FUNDEB por impostos do mês de novembro/2021. 75 

A seguir Amanda apresenta o relatório Hora Aula, emitido pela SEFAZ, com a demonstração das despesas com 76 

pessoal e obrigações por Unidade Orçamentária / Ação / Cargo / Modalidade de Ensino / Percentual das despesas 77 

2021. Dando continuidade foi apresentado a relação dos Municípios conveniados e os municípios que estão 78 

inadimplentes com o Estado e as formas de comunicação. 79 

A Senhora Presidente abre a palavra aos conselheiros para se manifestarem, antes comunica que todas as 80 

informações que saem do conselho FUNDEB são validadas pela presidência. 81 

A Senhora Presidente agradece a presença de todos e declara encerrada a reunião. 82 

O comprovante de participação por Videoconferência será utilizado como lista de presença, assim como a gravação. 83 

São Paulo, 20 de dezembro de 2021. 84 


